

2^e GROUPE.

AGRICULTURE, HORTICULTURE, EXPLOITATION ET INDUSTRIE FORESTIÈRES.

Aperçu statistique des cultures (1).

La Belgique est située entre 49° 30' et 51° 30' de latitude nord, et entre 4° 47' et 0° 12' de longitude est du méridien de Paris; ce pays possède une étendue territoriale de 2,943,506 hectares; la surface exploitée est de 2,663,733 hectares et la population de 5,087,105 habitants.

Par rapport à la configuration (relief) du terrain, on peut distinguer d'abord une partie basse du côté de la mer, au nord-ouest, et renfermée dans le bassin de l'Iser et de l'Escaut; cependant, on constate une pente insensible et assez régulière depuis la plage de la mer du Nord jusqu'à la Meuse; néanmoins, quoique l'on rencontre dans les provinces de Hainaut et de Brabant quelques collines, on considère comme une plaine toute la partie située à l'ouest de ce dernier fleuve, dont les rives quittent définitivement le territoire belge au nord de Maeseyck, chef-lieu d'un des cantons du Limbourg.

Sur les bords de la mer, à la naissance de cet immense plan incliné, on rencontre la cote d'altitude la plus faible, dans la Flandre orientale, au hameau de Groenendyck, dans les Polders, cote de 1^m63 au-dessus de la mer basse; mais ce niveau ne tarde pas à s'élever, pour être déjà de 40 à 80 mètres, arrivé à la limite de la plaine.

(1) Ce travail a été rédigé par M. Ch. Michel, répétiteur de culture et d'économie rurale à l'Institut agricole de l'État, à Gembloux.